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COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO E PRESIDENTI DI SCUOLE  

VERBALE DEL 06.07.2020 

 

Il giorno 6 del mese di luglio 2020, alle ore 10.00, si è riunito, nell’Aula Magna A. Cossu, il 

Collegio dei Direttori dei Direttori di Dipartimento e Presidenti di Scuole, che risulta così 

composto: 

 

       DIPARTIMENTI DIRETTORI 
 

Biologia Giuseppe CORRIERO 
 

P 

Bioscienze, Biotecnologie e 
Biofarmaceutica 

Luigi PALMIERI 
 

P 

Chimica Gerardo PALAZZO 
 

P 

Dell’Emergenza e dei Trapianti di 
Organi (DETO) 

Francesco GIORGINO 
 

A 

Economia, Management e Diritto 
dell’Impresa 

Giovanni LAGIOIA 
 

P 

Economia e Finanza Vitorocco PERAGINE 
 

P 

Farmacia-Scienze del Farmaco LEONETTI P 

Giurisprudenza Roberto VOZA 
 

P 

Informatica Donato MALERBA 
 

P 

Interdisciplinare di Medicina (DIM) Carlo SABBA’ 
 

P 

Interuniversitario di Fisica Roberto BELLOTTI 
 

P 

Jonico in“Sistemi 

 Giuridici ed Economici 

delMediterraneo: società, 

ambiente,culture” 

 

Giuseppe TASSIELLI S 

“‘Lettere, Lingue, Arti’: italianistica e 
culture comparate” 

Mariastella GATTO 
 

S 

Matematica Addolorata SALVATORE 
 

P 

Medicina Veterinaria Nicola DECARO 
 

S 

Scienze Agro-Ambientali e Territoriali Giovanni SANESI P 

Scienze Biomediche ed Oncologia 
Umana 

Maria Rosaria CARRATU’ 
 

P 

Scienze della Formazione, Psicologia, 
Comunicazione 

Giuseppe ELIA 
 

P 
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Scienze del Suolo, della Pianta e degli 
Alimenti 

Luigi RICCIARDI 
 

P 

Scienze della Terra e Geoambientali Giuseppe MASTRONUZZI 
 

P 

Scienze Mediche di Base, 

Neuroscienze ed Organi di Senso 

Alessandro BERTOLINO 
 

P 

Scienze Politiche Giuseppe MORO 
 

P 

Studi Umanistici (DISUM) Paolo PONZIO 
 

P 

   

SCUOLE PRESIDENTI  

Scienze e Tecnologie Domenico DI BARI 
 

A 

Medicina Loreto GESUALDO 
 

A 

P: Presente - A: Assente - G: Giustificato – S: Sostituto 
 

Ordine del giorno: 
 

1) Comunicazioni; 
2) Emergenza Covid 19: fase 3; 
3) Accesso ai Corsi di Laurea a numero programmato – A.A. 2020/2021; 

4) Varie ed eventuali. 
 

 

Presiede la riunione il Rettore. 

Sono presenti: l’avv. G. Prudente, Direttore Generale; il prof. M. Di Rienzo, Delegato dal 
Rettore al Coordinamento delle attività del Collegio dei Direttori di Dipartimento e Presidenti 
di Scuole; la dott.ssa P. Rutigliani, Direttore della Direzione Ricerca, Terza Missione e 
Internazionalizzazione; il dott. E. Miccolis, Direttore della Direzione per il Coordinamento 
delle Strutture Dipartimentali; la dott.ssa Cinzia Vicano, Capo di Gabinetto del Rettore; la 
dott.ssa A. Serafino, Responsabile dell’Ufficio Delegati, che assume la funzione di 
segretario verbalizzante. 
Partecipa, inoltre, su invito del Rettore, il prof. D. Caivano. 
 

1) Comunicazioni 
Il Rettore, dopo aver ringraziato i presenti per la partecipazione alla riunione, effettua le 

seguenti comunicazioni: 

- apparato amministrativo: il Direttore Generale ha presentato agli Organi di Governo 

un piano di riorganizzazione della struttura amministrativa di Uniba, riferito, in 

particolare, alla Direzione Generale, nelle more della revisione dello Statuto; 

- Direzioni amministrative: il dott. Sandro Spataro è stato nominato Direttore Generale 

del Politecnico; il Rettore esprime l’orgoglio di Uniba e si complimenta con il dott. 

Spataro; 

- segretario del Collegio: la dott.ssa A. Serafino sostituirà la dott.ssa M.E. Lampignano 

nello svolgimento delle attività a supporto del Collegio; il Rettore ringrazia la dott.ssa 

Lampignano per l’attività svolta sino a oggi, dando il benvenuto alla dott.ssa Serafino; 



3 
 

- programmazione triennale 2020-2022: a breve saranno avviati i soli bandi REFIN; tra 

qualche giorno saranno riconvocati il Collegio e il SA per discutere della 

programmazione. Il Rettore ricorda di avere chiesto, in sede CRUI, unitamente ad 

altri rettori, che nell’ambito della finanziaria venga pianificato un intervento 

straordinario per i ricercatori a tempo indeterminato in possesso dell’abilitazione, 

affinché questi ultimi non gravino sui punti organico. 

 

2) Emergenza Covid 19: fase 3 

Il Rettore ricorda che in serata sarà ufficializzato l’inizio delle sedute di laurea in presenza; 
il numero dei laureandi (Lauree triennali: circa n. 1.600; Lauree Magistrali: circa n. 800) ha 
consentito lo svolgimento in presenza delle sole sedute di Laurea Magistrale, che si terranno 
in n. 6 location: Ateneo, Palazzo Del Prete, Plesso di Economia, Campus Universitario, 
Campus di Medicina Veterinaria e Plesso di Taranto.  
In data odierna verrà effettuata la cerimonia di consegna dei diplomi a n. 23 studenti dei 
Corsi di Laurea Triennali, in rappresentanza di tutti i Dipartimenti di Ricerca e di Didattica, 
che sono stati sorteggiati dal Consiglio degli Studenti tra coloro che si sono laureati nella 
sessione di marzo.  
La cerimonia si svolgerà alla presenza del Governatore M. Emiliano e del Sindaco A. De 
Caro; il Ministro Boccia ha comunicato di non poter partecipare e ha inviato un video-
messaggio di saluto. 
Il Rettore ringrazia tutti i componenti del gruppo di lavoro, tra cui il prof. Caivano, che si è 
occupato dell’organizzazione delle prossime sedute di laurea. 
Nella mattinata di domani si svolgerà la prima seduta di laurea in presenza presso il 
Dipartimento FOR.PSI.COM, con il supporto dello staff organizzativo; nel pomeriggio 
saranno trasmesse le linee guida a cui gli altri Dipartimenti dovranno attenersi 
nell’organizzazione delle fasi operative delle rispettive sedute di laurea. A tal proposito il 
Rettore invita i presenti a chiedere alle commissioni di rispettare la tempistica delle 
discussioni, al fine di consentire un sereno svolgimento delle varie fasi operative delle 
sedute. 
Il Rettore comunica che durante il periodo di lockdown si sono laureati circa n. 1.600 studenti 
iscritti ai corsi di studio triennali e manifesta l’auspicio di consegnare a settembre, in 
presenza, i diplomi di laurea agli stessi studenti, dopo aver messo a punto, sulla base dei 
dati epidemiologici, le opportune modalità organizzative e aver individuato, eventualmente 
anche in collaborazione con il Comune di Bari, una idonea  location, in cui poter svolgere la 
cerimonia in piena sicurezza e con il coinvolgimento dell’intera città. 
In riferimento alle iniziative intraprese nell’attuale fase dell’emergenza Convid 19, Egli 
ricorda che: gli esami di luglio continueranno a svolgersi in remoto, mentre quelli previsti a 
settembre si svolgeranno in presenza; una parte delle biblioteche è aperta all’utenza; 
l’Amministrazione ha diffuso una circolare con cui ha chiarito alcune criticità riguardanti gli 
impianti di aria condizionata; la politica di immatricolazione di Uniba prevede la riapertura in 
presenza a settembre, condivisa anche dal Ministro Manfredi, nel rispetto delle norme di 
sicurezza. 
 
Il prof. Mastronuzzi, dopo aver plaudito a quelle unità di PTA che nei mesi trascorsi si sono 
distinte per impegno e spirito di collaborazione (a cui altre amministrazioni tributerebbero un 
encomio), come l’Ing. Parisi, chiede di avere chiarimenti sul rientro in servizio del personale 
utrasessantenne di Uniba, nonché sulle voci di una possibile proroga, fino al 31/12 p.v., 
dello smart working per il PTA, evidenziando la necessità di riaprire i laboratori e di 
riprendere le attività di ricerca per onorare convenzioni e progetti europei. 
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Il Rettore evidenzia che l’Amministrazione è in attesa di eventuali provvedimenti ufficiali in 
materia di smart working e che a tutt’oggi non si hanno notizie certe in merito; riguardo ai 
lavoratori ultrasessantacinquenni, Egli ritiene che il PTA continuerà a svolgere la propria 
attività lavorativa in modalità smart working, come previsto dalle disposizioni vigenti, mentre 
i docenti potranno rilasciare una dichiarazione di assunzione di responsabilità al proprio 
Direttore di dipartimento.  
 

3) Accesso ai Corsi di Laurea a numero programmato – A.A. 2020/2021 

Il Rettore chiede al prof. Ponzio di riferire sull’argomento, in qualità di coordinatore della 

Commissione istituita dal Senato Accademico per disciplinare le modalità di accesso ai 

Corsi di laurea a numero programmato, stante l’impossibilità, sul piano normativo, di 

eliminare il numero programmato.   

Il prof. Ponzio, dopo aver evidenziato l’impossibilità di modificare i regolamenti didattici dei 

corsi di studio a numero chiuso a livello locale, riferisce che la Commissione, composta dai 

proff.ri, F. Leonetti e Laperla, da tre studenti e dal dott. Benedetto Mastropietro,  ha 

ipotizzato, in accordo con i rispettivi Presidenti, una possibile operazione di apertura dei 

corsi di studio ai cui test di ingresso si iscrive, generalmente, un numero di studenti inferiore 

rispetto a quello indicato nel relativo bando,  

Riguardo agli altri corsi, considerata la volontà di Uniba di aprire in presenza a settembre e 

tenuto conto della sostenibilità degli stessi corsi stabilita dai rispettivi Consigli, la 

Commissione, in accordo con il prof. M. Di Rienzo, ha formulato  le seguenti proposte, 

alcune di natura prospettica ed altre di immediata attuazione: 1) si auspica di ripensare alla 

politica dei corsi di studio a numero programmato di Uniba; 2) si suggerisce che  la prova di 

ammissione non si tenga nel caso in cui il numero degli iscritti sia inferiore o pari a  quello 

messo a concorso; 3) si suggerisce la trasformazione del corso da numero programmato a 

numero sostenibile sulla base del numero degli iscritti ai corsi negli ultimi tre anni; 4) si 

suggerisce che la prova non si svolga laddove il numero degli iscritti non superi il 10% di 

quello programmato o sia pari alla numerosità della classe; 5) si auspica che l’inizio dei corsi 

di area scientifica, avvenga dopo il 15 ottobre e che lo svolgimento delle relative prove 

selettive avvenga il più tardi possibile; 6) ove fosse possibile, ai sensi  dell’art. 4 della L. 

264/1999, si chiede lo svolgimento, a partire dal prossimo A.A.,  di prove di ammissione 

differenti dai test a risposte chiuse, sostituendo questi ultimi, all’interno dei regolamenti dei 

corsi di studio, con  prove di conoscenza, prove di comprensione, prove orali.  

 

Il Rettore riferisce che alcune prove di ammissione potranno svolgersi negli spazi della Fiera 

del Levante, ma che le stesse potrebbero essere posticipare di un paio di settimane, stante 

lo svolgimento della Fiera nel mese di ottobre. 

 

Il prof. Di Rienzo evidenzia che in S.A. saranno illustrate alcune proposte che potrebbero 

trovare immediata attuazione; 1) l’inizio delle lezioni dei corsi a numero programmato di area 

scientifica, a livello locale, potrebbe essere posticipato di due settimane rispetto alle altre, 

stante l’evidente sincronismo tra i test di ammissione ai suddetti corsi  e quelli per l’accesso 

ai corsi di medicina; 2) se il numero degli iscritti ai corsi dovesse essere superiore a quello 

programmato, ma inferiore alla numerosità massina della classe si proporrà di estendere il 

numero degli ammessi fino alla numerosità massima della classe, al fine di non alterare il 
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rapporto tra il numero degli iscritti e i docenti di riferimento; per altro, sarebbe consentito 

anche un leggero sforamento (in misura del 10%) del numero degli iscritti, se la numerosità 

della classe lo consentisse, poiché esso non determinerebbe uno squilibrio della docenza 

programmata, che viene indicata nelle schede SUA (se il numero di docenti indicato nella 

scheda SUA di un corso di studi fosse inadeguato rispetto al numero degli iscritti, si 

produrrebbe una sanzione di sistema per l’Ateneo, con riverberi negativi sull’attivazione di 

nuovi corsi di studio nell’anno successivo). 

 

Il prof. Tassielli chiede di avere informazioni sui “Test dei saperi minimi”, previsti per alcuni 

corsi di studio che non sono a numero programmato. 

 

Il Rettore ritiene che per motivi organizzativi molte attività saranno posticipate, tra cui quella 

dei “Test dei saperi minimi”.  

 

4) Varie ed eventuali 

Il Rettore ricorda che lo scorso anno è stata stipulata con il Comando Scuole A.M. III 

Regione Aerea una convenzione quadro e invita i presenti a studiarne i contenuti per 

individuare eventuali profili di interesse. 

 

Il prof. Di Rienzo, nell’evidenziare che nella documentazione trasmessa è contenuta una 

scheda informativa in cui è possibile individuare un’eventuale forma di collaborazione 

didattica su alcuni temi che riguardano la formazione del personale militare, propone di 

verificare se ci siano i margini di una possibile partecipazione a iniziative che sono in corso 

di attuazione, riferite alla formazione post laurea e che rientrino nell’ambito della 

Convenzione e di darne comunicazione al Comando Scuole A.M. e alla dott.ssa Pasqua 

Rutigliani. 

 

La dott.ssa Rutigliani evidenzia che la proposta deve essere redatta in inglese e che 

occorrerà individuare le discipline di eventuale interesse e i docenti disponibili a collaborare. 

Ella ritiene che la collaborazione possa riguardare la formazione post laurea: Master, Corsi 

di aggiornamento, Corsi di alta formazione. 

 

Il Rettore invita i presenti a studiare i contenuti della documentazione trasmessa e a 

segnalare eventuali iniziative di collaborazione agli uffici competenti dell’Amministrazione 

che interloquiranno con la Regione Aerea. 

 

Il prof. Bertolino plaude all’iniziativa del Rettore di rivedere lo Statuto ed evidenzia la 

necessità di porre l’attenzione sulla revisione dell’Atto Aziendale. 

 

Il Rettore riferisce che la revisione dell’Atto Aziendale è stata calendarizzata in questa 

settimana. 

 

Non essendoci altri argomenti in discussione, la seduta si conclude alle ore 11.45. 
 
 
 
Il Segretario Verbalizzante      Il Rettore 
F.to dott.ssa Anna Serafino     F.to prof. Stefano Bronzini 


